

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.554

Segovia.—Jueves 2 de Diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

EL RECONOCIMIENTO DE NUESTRO GOBIERNO POR EL JAPON

Ayer se efectuó el cambio de notas entre Tokio y Salamanca

Hoy se dará a conocer el reconocimiento del Generalísimo Franco por el Imperio del Manchukuo, y viceversa. "El Debate" de Montevideo anuncia, para muy en breve, el reconocimiento de nuestro Gobierno por el del Uruguay

COSAS DE LOS F. P.

Delbos, mendigo internacional

Hoy M. Delbos iniciará su anunciado viaje a Polonia, Yugoslavia, Checoslovaquia y Rumania, naciones que estuvieron sometidas a la influencia gala después de la Gran Guerra y que ahora se alejan de Francia como consecuencia de adquirir proporciones de gigantes los nuevos Estados totalitarios europeos a los que la conflagración mundial dejó reducidos a sombras de su antiguo poderío.

La Pequeña Entente formaba la base de la política exterior de nuestra vecina y alborotada República, pero Italia y Alemania han logrado a estas horas evidentes ventajas en Yugoslavia y en Rumania sobre la Francia frenteopulista, que se siente arrojada de sus viejas posiciones en aquellos países.

Delbos lleva el propósito de oponer una barrera infranqueable a la expansión espiritual de Alemania en la Europa central y en la región danubiana, para lo cual ha requerido el concurso de la Gran Bretaña, Esta, más cauta, desligada de compromisos con partidos inspirados por la Unión Soviética, cree que la cuestión que tanto interesa a Francia, a ella le interesa solamente de un modo indirecto. Además comprende que sería una locura oponerse a la gravitación de setenta millones de alemanes que actúan sobre la Europa central. La acción del Reich en ese sentido es irresistible. Por esa causa no puede secundar la política francesa dirigida en tal forma.

Difícil misión la de Delbos, el nuevo mendigo internacional que, después de ser culpable, con sus compañeros de Gobierno, del casi total aislamiento en que ha quedado Francia en Europa, trata de reconquistar posiciones que la realidad nos dice que no podrán ser ya arrebatadas a los pueblos modernos que se han levantado de entre sus cenizas para reconquistar su antiguo rango internacional. Prácticamente, Francia sólo cuenta con Checoslovaquia, y no de un modo incondicional, puesto que en este país existe una minoría de varios millones de alemanes que viven al unísono de sus compatriotas del territorio alemán.

Nosotros no dudamos en anticipar que Delbos va a intervenir en un juego que tiene perdido Francia de antemano. Delbos regresará a Francia con varios comunicados oficiales, correctos, de estilo diplomático. Pero nada más. ¡Ah! Y con una aterradora impresión de la gravitación germanoitaliana en los pueblos de la Europa central.

Registro en el Consulado rojo de Hendaya

Hallazgo de armas, municiones y joyas

Hendaya, 1.—La Policía francesa ha efectuado un registro en el Consulado rojo español de esta ciudad. Durante dos días, el edificio ha estado acordonado por la guardia móvil.

Han sido encontradas en dicho Consulado numerosas armas, municiones y una importante cantidad de joyas que habían sido escondidas debajo del entarimado.

La Policía, por causas diversas, se muestra reservada acerca del resultado total del registro.

EL GOBIERNO ROJO CONTESTA AL COMITE DE NO INTERVENCION

Londres, 1.—Ha llegado al Comité de no intervención la respuesta de los bolcheviques españoles sobre el asunto de los voluntarios.

Por referencias de personas que se consideran bien enteradas, se declara que los rojos hacen algunas reservas y piden explicaciones sobre diferentes puntos del plan inglés.

El paso, por la frontera francesa, de elementos de guerra y voluntarios para la España roja

La situación moral y material de Cataluña es tal, que los mismos extremistas desean la entrada de Franco

Toulouse.—Por Massanet de Cabrerats (Gerona) es frecuentísimo el paso de individuos reclutados entre la escoria internacional para nutrir las Brigadas internacionales, siendo de unos 40 a 45 individuos el promedio diario del paso, cuyos individuos son concentrados en Caré (Francia) y a partir de allí conducidos hasta Figueras, desde cuyo castillo, donde son concen-

tra en China. Próximamente todo Oriente quedará bajo la influencia benéfica del Japón.

"Il Popolo d'Italia", en un artículo atribuido al señor Mussolini, dice que el Japón está a punto de cambiar el mapa de Asia.

Sostener plenitud de relaciones con una potencia como el Japón, es de importancia extraordinaria para nuestro pueblo, y merece gratitud de todos los buenos españoles, primero nuestro invicto Caudillo y después cuantos elementos han hecho posible este acontecimiento que viene a reforzar la posición de la nueva España en el concierto de las naciones.

Con el reconocimiento de nuestro Gobierno por el Japón, la España nacional está relacionada con la mayor parte del mundo civilizado. Si los demás países así conceptuados, no han verificado de hecho el reconocimiento, puede asegurarse que están arrepentidos de ello y que no tardarán en rectificar su conducta. Si queréis, citaremos a Francia entre esos Estados.

En esta fecha memorable para la España que renace, saludamos efusivamente a la gran nación japonesa que con Alemania, Italia e Inglaterra, entre las primeras potencias, se coloca a nuestro lado para facilitar la obra gigantesca que nuestro Ejército realiza en defensa de la civilización occidental y de los inalienables derechos de los pueblos contra las embestidas de la horda rusa y de sus serviles distribuidos por todo el mundo.

La actual campaña de China pone de manifiesto el poderío japonés. El avance de los Ejércitos nipones por la China del Norte, la ocupación de Shanghai y la marcha sobre Nankín, cuya caída se anuncia para mediados de Diciembre, son acontecimientos que encuentran en los círculos militares extranjeros cálidos elogios y despertan admiración. Los japoneses tienen virtualmente ganada la gue-

El canje de notas entre Tokio y Salamanca

Tokio.—El ministro de Negocios Extranjeros japonés, con referencia al canje de notas realizadas hoy, ha declarado que el reconocimiento oficial de la España nacional por el Japón, se basa en la consideración de que la situación actual de la España nacional se caracterizan por el orden y seguridad que reinan en su territorio, en contraste con el caos y la anarquía que imperan en la España soviética.

El General Franco combate a la España roja, incitada por el Komintern y, al reconocer el Japón al Gobierno nacional español, se declara solidario con Alemania e Italia. La gran importancia del reconocimiento—sigue diciendo el ministro—puede verse también en el hecho de que con este acto político quedan nuevamente demostradas cuán estrechas son las relaciones que unen a Alemania, Italia y el Japón.

Tokio.—El reconocimiento oficial del Gobierno del General Franco por el Japón tuvo lugar el miércoles por la tarde en el ministerio de Negocios Extranjeros en Tokio, cuando fueron cambiados los documentos oficiales entre el ministerio de Negocios Extranjeros Hirota y el encargado de Negocios de la España nacional Del Castillo. Se dice que Del Castillo entregó, al mismo tiempo, una nota a Hirota, en la cual el General Franco declaraba que el Gobierno español nacional se adhería a todos los acuerdos existentes con el Japón, llevados a cabo por los Gobiernos españoles anteriores.

El periódico "Ashai Chimbun" anuncia que el reconocimiento del General Franco por el Estado del Manchukuo, y viceversa, será dado a conocer el jueves después de haberse completado, por parte del encargado de Negocios español Del Castillo y su embajador en el Manchukuo, las preparaciones necesarias en Tokio. Este reconocimiento recíproco—según dicho periódico—es el resultado de la mediación por parte del Japón y de Italia.

Tokio.—A consecuencia de las nuevas relaciones ofi-

ciales entre la España del General Franco y el Japón, basadas en un Tratado comercial y en un acuerdo amistoso que existe desde 1911, el ministro de Relaciones Hirota, al entrevistarse con el señor Del Castillo, encargado de Negocios de Salamanca, le ha entregado una nota en la que se afirma que el Japón está satisfecho de reconocer al único verdadero representante de España, que es el Gobierno de Salamanca y al señor Del Castillo como representante del Gobierno español.

Salamanca.—El Generalísimo Franco ha recibido el siguiente telegrama:

"Al dirigir a V. E. mis felicitaciones más sinceras, con ocasión del reconocimiento del Gobierno de V. E. por el Japón, estoy persuadido que de este modo se estrecharán más los lazos de amistad secular que, felizmente, unen a nuestros dos países y hago los más fervientes votos por la prosperidad personal de V. E., así como por la de la nación española. Firmado: TOKI HIROTA, ministro de Relaciones Exteriores del Japón."

Tokio.—Con ocasión del reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco por el Japón, toda la Prensa de Tokio ha enviado telegramas de felicitación al Generalísimo. Entre los citados figura uno del "Ashai Tokio", el periódico de mayor circulación y de mayor influencia del Japón que en términos cordialísimos felicita al Generalísimo.

EL URUGUAY RECONOCERA PRONTO AL GOBIERNO DE FRANCO

Montevideo, 1.—"El Debate" dice que, por referencias que no le serán rectificadas, puede asegurarse que el reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco como único legítimo de España por la República del Uruguay, será un hecho en plazo brevísimo siguiendo la pauta marcada por Alemania, Italia y el Japón.

Niños madrileños a Bélgica

Barcelona.—Han llegado a esta capital cincuenta y dos niños madrileños, que saldrán para Bélgica.

fontera está confiada a Carabineros, los que tirotean, con frecuencia, a los individuos que tratan de huir por la carretera de la Junquera. Es constante el paso de camiones y diverso material de guerra. Por el ferrocarril de Prot-Bou pasan, con mucha frecuencia, trenes cargados con trilita y diverso material, siempre de noche, ya con destino a Barcelona, estando vigiladísima la frontera y también la costa de esta provincia.

En Figueras se estableció, hará cuatro meses, un campo de aviación, en que ordinariamente hay cinco u ocho aviones de caza, rumoreándose, insistentemente, que de dicho campo salen aviones para bombardear barcos de matrícula extranjera. La situación moral y material de Cataluña, es tal que, incluso los antiguos partidarios de organizaciones extremistas, desean la entrada de Franco.

Constituye enorme éxito la Exposición del documento nacional

San Sebastián.—La Exposición del documento nacional ha constituido un enorme éxito entre el público.

La ciudad entera desfiló ante aquella, quedando maravillada del valor e interés que encierra.

SOLDADO: MIENTRAS TU LUCHAS EN EL FRENTE PARA SALVAR LA PATRIA, TUS HIJOS PODRAN ESTUDIAR GRATUITAMENTE

Horas de oficina: DE 12 A 2 Y DE 4 A 6
Domicilio sindical: JUAN BRAVO, 12, 3.º

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 1.º de Diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal:
Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos. Salamanca, a 1.º de Diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal.
De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

FRENTE DE ARAGON

"Con éxitos o con derrotas estamos obligados a resistir", dice el ministro rojo de Gobernación

Continúa el paso de milicianos a nuestro campo

Zaragoza, 1.—Cada día se acentúa más el pánico de los rojos ante la calma que consideran precursora de grandes acontecimientos.

El ministro rojo de Gobernación, en una circular que ha publicado recientemente, reconoce que se ve precisado a salir al paso de rumores derrotistas anunciando como próxima e irremediable una catástrofe. Anuncia ese ministro que los autores de tales rumores y los que les hagan circular se harán acreedores a la misma pena establecida para los delitos de espionaje.

Hay que convencer a nuestra retaguardia—agrega—de que con éxitos o con derrotas estamos obligados a resistir.

Como se ve, el Gobierno bolchevique reconoce explícitamente nuestra superioridad. Ya no apelan al manido «No pasarán», sino que se limitan a decir que ofrecerán resistencia. No sueñan con vencer y avanzar, sino que les obsesiona la idea de resistir. Para ello parece que se están preparando, pero los preparativos acusan un evidente desorden.

Hoy, desde muy temprano, empezó a actuar la aviación nacional, sin que haya descansado durante todo el día. También las escuadrillas enemigas se acercaron a los frentes, pero nuestros cazas, por una parte, y los antiaéreos por otra, les mantuvieron a distancia.

En todos los frentes no se ha registrado otra cosa que tiroteos y cañoneos, sin más novedad. Han llegado a nuestras líneas cuatro milicianos con armamento y uno sin él.

La niebla sigue molestando. Pero ahora no hay que pensar en otra cosa que en que el tiempo mejore y se asegure.

BARCOS CON ARMAS PARA LOS ROJOS

Reservistas de la Marina de guerra francesa, a la España roja

Berlín.—Según noticias recibidas por el «Boersen Zeitung» desde Perpignan han llegado a Barcelona 400 reservistas de la Marina de guerra francesa, los cuales embarcarán a bordo de sumergibles soviéticos que se encuentran en aguas de Barcelona y cuyo número se conserva rigurosamente secreto.

Armas para los rojos

París.—La «Action Française» ha recibido de Méjico el siguiente despacho, que publica en su edición del día 28:

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO, DALO A LEER A TUS COMPANEROS O LEESELO TU

«Se procede actualmente, y bajo la vigilancia del secretario de Legación de España en Méjico, a la carga de una gran cantidad de fusiles y municiones. Los vapores que están tomando la carga mencionada son el «Motomar» y el «Ibai», los cuales deben hacerse a la mar con rumbo a la España gubernamental a principios del mes de Diciembre».

Una declaración que publica esta tarde el Gobierno mejicano dice que nada de lo que llevan dichos vapores es de fabricación mejicana.

El Ayuntamiento de Segovia rindió ayer un fervoroso homenaje a la memoria del concejal Manuel García-Gutiérrez Redondo, caído en la gloriosa cruzada nacional

Descubrimiento de una lápida conmemorativa. Discursos de los señores Martínez de Pisón, Martín y Gómez y alcalde de la ciudad. El prelado rezó un responso en sufragio del héroe.

Numeroso público llenó el salón de sesiones y asistió con emoción al homenaje

El Ayuntamiento de Segovia celebró ayer, a las ocho de la noche, una sesión necrológica en homenaje al que fué concejal de dicha Corporación, don Manuel García-Gutiérrez Redondo que, como voluntario—era inspector de Requetés—dió gloriosamente su vida por Dios y por España en el frente de Madrid, Casa de Campo. Se recordaba con este homenaje el primer aniversario de su sacrificio patriótico.

En el salón de sesiones, al lado izquierdo de la presidencia, se había colocado una lápida conmemorativa que aparecía cubierta con una gran bandera nacional.

Presidió el acto el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis, que tenía a su izquierda al excelentísimo señor gobernador civil de la provincia señor Pérez Mirete; al padre del glorioso caído, señor Sánchez Gutiérrez; al presidente de la Diputación, señor Sanz Gilsanz, y al jefe de la Milicia nacional, señor Rebollo, y a su derecha, al excelentísimo señor gobernador militar, señor Bertrán de Lis; jefe provincial de Falange Española Tradicionalista, señor Hermosa, y alcalde de la ciudad, señor Reguera. En los restantes puestos, se colocaron todos los señores concejales, jefe local y delegados de F. E. T. E., ex concejales que cesaron por el Decreto de reducción de puestos en las Corporaciones locales y varias Comisiones y representaciones.

El resto del salón estaba ocupado por numeroso público que se sumó con emoción al acto de homenaje.

Este fué radiado por la emisora local.

Extracto del acuerdo

El secretario de la Corporación municipal, señor Sánchez de Toledo, dió lectura al acuerdo de homenaje. Este dice así:

«El excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, en cumplimiento del ruego del concejal señor Martínez de Pisón, que hizo suyo la Corporación, pidiendo se conmemorara la gloriosa muerte del que fué nuestro compañero Manuel García-Gutiérrez Redondo, que cayó luchando por Dios y por la Patria en el frente de Madrid, acordó se colocara una lápida en el salón de sesiones en recuerdo del que supo dar su vida por España.»

Discurso del señor Martínez de Pisón

El concejal señor Martínez de Pisón pronunció las siguientes palabras:

En una de las últimas sesiones que celebró la Corporación municipal, tuve el honor de proponer a la presidencia la celebración de un acto que conmemorara la gloriosa muerte que supo encontrar, en el campo de batalla, el que fué concejal de este excelentísimo Ayuntamiento, Manolo García-Gutiérrez Redondo. Le llamo así, familiarmente, Manolo, porque era éste el nombre por el que todos le conocíamos, y si en vida, con él, supo

MUTUALIDAD INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE SEGOVIA Y SU PROVINCIA

SEGURO TOTAL DE ACCIDENTES DEL TRABAJO
Obreiro segoviano: Exige a tu patrono que concierte el seguro obligatorio de incapacidad permanente y muerte y que te facilite la más completa asistencia si caes herido en cumplimiento de tu contrato de trabajo. Todo por ley te pertenece
Domicilio social: Juan Bravo, 24 **Teléfono 268**

captarse las simpatías y cariño de los que le tratamos, después de su heroico fin, nadie debe llamarle de otro modo. Si ello hace más íntimo y sencillo este acto, no por eso pierde la alta significación que tiene, que es la de glorificar a un héroe.

Mi propuesta, no sólo fué aceptada, sino que estoy seguro de que todos los que forman parte de la Corporación la tomaron con tal cariño, que cada uno la creyó suya, porque en el pensamiento de todos estaba no dejar pasar esta fecha si exteriorizar su pesar de alguna manera.

Mi pobre intervención en este acto, es exclusivamente debida a ser el iniciador, el que, conociendo el sentir de los compañeros, hizo la propuesta. Otras personas con mejores títulos que yo, y desde luego con mayor elocuencia, serán las encargadas de ensalzar al caído; a mí me basta con expresar mi agradecimiento por la acogida que tuvo la idea, debido a lo cual se ha llegado a este solemne y emocionante momento, en el que la Corporación en pleno, ante las autoridades que se han dignado concurrir y las personas de la familia aquí presentes, rinde público homenaje al valiente compañero, al glorioso requeté que, voluntariamente, con la sonrisa en los labios y pensando en Dios y en España, supo ofrendar su vida, seguro de que con su sacrificio había contribuido a forjar la España Una, Grande y Libre que todos deseamos.

El, que desde los luceros presenciara el acto, se dará cuenta de que el mundo que dejó no es de desagradados y olvidados y comprenderá que los de aquí abajo saben dar el valor que realmente tienen los sacrificios que se realizan por conseguir la grandeza de la Patria.

Gracias a todos los que han contribuido con su actuación y presencia a realizar estos momentos. A las autoridades, por su presencia; al señor alcalde, por haberse hecho eco inmediatamente de los deseos de la Corporación, y a los concejales, por su cooperación. Gracias, pues, a todos y saludemos como se saluda a los héroes en la España de Franco:

Manolo García-Gutiérrez: ¡Presente!

Una gran ovación subrayó las palabras del señor Martínez de Pisón.

Discurso del señor Martín y Gómez
 El concejal don Francisco Martín y Gómez interviene a continuación. Dice que en realidad después de las palabras elocuentes del señor Martínez de Pisón, y contando con las que, bien precisas, ha pronunciado el alcalde de Segovia, podría creerse injustificada cualquiera otra intervención en este acto.

Sin embargo—añade—es tradición, que no costumbre, es tradición—repeto—que en todas estas sesiones conmemorativas sean varias las personas que, con ritmo de evocación y de recuerdo, vayan dibujando la figura serena de aquel a quien se ensalza, a la manera de esas romanzas clásicas en que distintas voces van acompañando el motivo principal de la obra, con el que después se funden, logrando así la plenitud y finalidad del conjunto. Por eso estas palabras más no tienen más que cumplir hoy esa misión modesta y secundaria de acompañar las afirmaciones del alcalde, para que después, juntas todas las que aquí se pronuncian en un motivo fundamental, se consiga toda la finalidad de este homenaje necrológico: que consiste precisamente en manifestar nuestra veneración, nuestro respeto, al mártir y afirmar nuestra fe en los destinos de España, porque, en definitiva, es ley de Dios, que el futuro glorioso de los pueblos se logre por la senda, también gloriosa, de la abnegación y el sacrificio.

Y en este aspecto, es indudable—señores—que la auténtica juventud española ha sentido, durante estos últimos años, la vocación exacta del martirio. Se sabía que, como todas las grandes verdades, esta verdad de España sólo podría florecer sobre los cuerpos caídos de los mártires. Y así se amaba a España con amor ator-

mentado; se iba hacia el sacrificio con ese anhelo incontinente con que se va hacia la verdad amada; se amaba más y más a España, porque la veíamos herida en sus más puras tradiciones. El verdadero amor es inseparable del deseo de sufrir por el amado. Así con este anhelo de martirio, nuestro Fray Juan de la Cruz buscaba al Amado por montes y riberas, por los prados de verdura y esmaltados de flores, para decirles: «Señor, os amo tanto, que quiero padecer y ser despreciado por vos».

Durante estos últimos años la auténtica juventud española—perdonad lo exclusivo de la cita en gracia a los años mozos de aquel a quien se ensalza—, la auténtica juventud española—repeto—se enroló en las filas de los que querían sufrir por España. Así era el grito de rebeldía, la palabra de protesta, contra todas las persecuciones, contra todos los egoísmos, contra las profanaciones todas; en una palabra, contra todo aquello que siendo antiespañol se había apoderado, por sorpresa, de la vida y los destinos de la Patria. Y en este sentido, la voz de Manolo García-Gutiérrez Redondo fué la primera que, en nombre de la juventud segoviana, se clavó como clarín de guerra en el ambiente atemorizado de la ciudad y en la confianza fanfarrona de los que se creían vencedores. Recuerdo el episodio que tiene toda la reciedumbre de un aguafuerte de epopeya. Era la hora eufórica en que un nuevo régimen quería borrar de un plumazo todo el tesoro histórico de nuestras tradiciones inmortales. En una calle de la ciudad se encontró Manolo García-Gutiérrez con los grupos que venían cantando los himnos agresivos de una victoria que no habían sabido merecer, porque las victorias que se merecen nunca son agresivas. Y toda su vida de español—auténtica y cristianamente español—se reveló contra los que habían vendido su conciencia y lo que es peor, la conciencia de España, al oro de los rusos y a los manejos de las sectas. Y, decidido, lanzó un viva vibrante y español, que fué el primer grito de protesta de las juventudes segovianas. Y después, su colaboración constante, desde su puesto de guardador de la Tradición, a toda obra española. Manolo García-Gutiérrez Redondo fué uno de los que sufrió más intensamente esa tortura de tener que llevar escondido en lo más profundo del corazón, como si fuese un gran delito, ese grito venerado y triunfal de «Viva España». Ese «Viva España» que, si salía a los labios, era el principio de una meditación larga que había que continuar tras los barrotes de una cárcel. Por eso Manolo García-Gutiérrez Redondo tiene en su historia, ya gloriosa, ese capítulo de detención gubernativa que era en los años indiosos, como los ejercicios espirituales del sentimiento y de la fe en la Patria. Yo le recuerdo junto a nuestro lado—¿verdad querido jefe provincial de la Falange Española Tradicionalista?—, yo le recuerdo a nuestro lado, decidido como siempre, en aquella noche que precedió al alzamiento de Segovia, cuando la auténtica juventud segoviana supo desafiar la ira y el rencor de los que rimaron en las calles de nuestra ciudad el nocturno más lamentable del temor, del desprecio y de la deslealtad.

Y para qué seguir. No es necesario glosar toda la reciedumbre de su vivir heroico en los campos de combate, rubricado con el sacrificio glorioso de su vida. Creo que ya ha quedado cumplida, con gran emoción por mi parte, la misión que se me confiara en este acto.

Pero de todo homenaje hay que sacar una lección y la conclusión de este acto no puede ser más consoladora. Jamás fué infecunda la semilla de mártires. Por eso nuestra España marcha ya rumbo hacia su gran destino. Y nuestro deber, la de aquellos que contemplamos esta España por la que ya pasean banderas victoriosas, es el de seguir el ejemplo de nuestros mártires gloriosos. Ellos crearon la unidad sagrada de la lucha. Vamos nosotros, empezando desde ahora, a crear la unidad indestructible de la paz. Ahogemos ambiciones, destruyamos recelos, borremos diferencias y todos, en esta devoción suprema hacia el Caudillo, esforcémonos—con la ayuda de Dios—en conseguir que nunca más España pueda ser saludada con la triste y desconsoladora evocación de Mater Dolorosa. Este es nuestro deber de católicos y de españoles. Y esta es la gratitud mayor que podremos ofrecer a nuestros héroes y el homenaje mayor que podremos rendir a nuestros mártires.

Y como propósito firme de lograr todo esto, gritemos: Saludo a Franco: Arriba España.

Las mencionadas palabras del señor

Martín y Gómez fueron premiadas con una gran ovación.

Palabras del alcalde

A continuación el alcalde, señor Reguera, leyó las siguientes cuartillas: Los pueblos celosos de su prestigio y conscientes de su misión providencial, escriben su historia en las páginas de piedra de sus monumentos y se honran y prestigian a sí mismos, prestigiando y honrando a sus héroes, que son sus valores más puros y auténticos, como lo está haciendo Segovia en estos momentos al perpetuar en esta sencilla lápida, que ahora descubrimos, la gloriosa memoria del heroico luchador segoviano y prestigioso concejal de nuestro querido Ayuntamiento, Manuel García-Gutiérrez Redondo, orgullo de sus padres, presencia de Segovia y honor de España, que a las puertas de Madrid, en la Casa de Campo, supo derramar generosamente su sangre moza en defensa de los derechos de Dios y de los destinos tradicionales de España.

Habíamos llegado a unos tiempos en los que se creía que nuestra juventud, educada en general en un ambiente de superficialidad y de molice, de indiferentismo religioso y escepticismo españolista, era incapaz de acometer empresas de gran envergadura y de llevar a cabo heroicas gestas de epopeya.

Mas el bendito movimiento de salvación de España, oportunamente iniciado por nuestro glorioso Ejército, ha tenido, entre otras muchas, la singular virtud de poner en alta tensión de dinamismo religioso y patriótico, las adormiladas energías y reservas

espirituales de nuestra raza, que estaban como soterradas en las reconditas anímicas de una juventud dique de la loa y de la gratitud profunda de todos los buenos españoles.

Magnífico exponente de esta ejemplarísima juventud española, que muchos creían entumecida e incapacitada para toda obra grande, es el ilustre hijo de Segovia y queridísimo compañero nuestro de Concejo, Manuel García-Gutiérrez Redondo, que en la flor de la vida se desposó amorosamente con la muerte, para salvar los principios religiosos de sus padres y las esencias raciales de su pueblo, al que unos malsines de dentro y otros bellacos de fuera querían conducir por unas rutas extranjerizantes de tipo ruso-masónico-judías, que fatalmente habían de dar con él en la cima de la deshonra y el hondón de la ruina, de la desolación y del caos.

Honor y gloria, pues, al heroico segoviano a quien desde hoy pone Segovia, por medio del Ayuntamiento que me honro en presidir, en la ya larga y magnífica galería de sus hijos ilustres, y enaltecedores de la tierra que les vio nacer y que no les olvida, como no olvidará ya nunca a este nuevo cruzado muerto en los campos de batalla que se llamó en vida y continuará llamándose después de muerto, pues los héroes no mueren del todo, Manuel García-Gutiérrez Redondo, defensor de España y concejal de la muy noble y muy leal ciudad de Segovia.

Después se dieron los gritos reglamentarios de la Falange a los caídos, que fueron contestados con el ¡Presente! por todo el público, mientras

Muy interesante para nuestros suscriptores

A partir del 1.º de Enero del próximo año 1938, y siguiendo las normas establecidas por todas las empresas de Prensa española, el pago de las suscripciones deberá hacerse adelantado; a cuyo efecto, y para poder cumplir estos acuerdos, ponemos en conocimiento de todos nuestros suscriptores que en 31 de Diciembre próximo se les presentarán al cobro los recibos correspondientes a los meses de DICIEMBRE y ENERO. Rogamos, pues, a nuestros abonados, tengan la bondad de asentir al ruego expresado.

permanencia en pie, en posición de saludo.

Grandes aplausos premiaron las elocuentes palabras del alcalde.

Se descubre la lápida

Después, nuestro ilustre prelado glosó brevemente algunas palabras de los anteriores discursos y rezo un responso en sufragio del concejal Manuel García-Gutiérrez Redondo, gloriosamente caído en este movimiento nacional.

A continuación se descubrió la lápida, que dice así:

«Al concejal de este excelentísimo Ayuntamiento, don Manuel García-Gutiérrez Redondo, que murió por Dios y por España, como voluntario, a las puertas de Madrid (Casa de Campo), el día 1.º de Diciembre de 1936. Fervoroso homenaje de la Corporación municipal. I-XII-MCMXXXVII.»

Con unas palabras de gratitud del padre del héroe, señor Sánchez Gutiérrez, se dió por terminado el acto, que fué de una gran emoción.

ocupando dos trenes especiales, se dirigieron al pueblo de Villarreal para descubrir la lápida conmemorativa, en memoria de los héroes de la heroica resistencia en la línea alavesa de Maéua-Cestafe-Villarreal. Exaltaron el recuerdo de los caídos el representante de F. E. T. y de las J. O. N. S. y los gobernadores civil y militar. La ciudad se engalanoó con colgaduras y el comercio cerró sus puertas, sumándose unánimemente al homenaje de sus defensores.

Notas del Gobierno civil
El «Día del Plato único»

El señor gobernador civil manifestó esta mañana a nuestro compañero que mañana es el primer «Día del Plato único» del mes en curso y el próximo lunes el primer día de recadación.

Aprovecho esta ocasión para decir que, según noticias que recibo de las Juntas municipales de los pueblos, en general, son realmente satisfactorias, pues indican un alto espíritu y una gran comprensión de la opinión pública con el interés extraordinario de esta obra. Y también me complace en decir que, aparte todas las instituciones de carácter benéfico-social que funcionan con la mitad de lo que se recauda por el «Día del Plato único», debe saberse que con la otra mitad y con el «Día sin Postre» se han hecho pagos, según el «Boletín Oficial» extraordinario, para el Subsidio del Combatiente en la última mensualidad para la provincia de Segovia, por valor de 217.000 pesetas. Esto servirá de estímulo para todo el mundo, viendo la realidad del beneficio que se hace a las familias necesitadas y servirá para que el sacrificio se haga cada vez mayor y con más gusto.

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Alcalde de San Ildefonso; secretario de Montejo de la Vega; don Polonio Sanz, de Trescasas; vicepresidente de la Diputación provincial; comandante militar de San Rafael; Junta del Subsidio de Palazuelos; delegado de Transportes de Falange Española Tradicionalista; alcalde de Pedraza; administrador del Patrimonio de San Ildefonso; don José González, jefe de F. E. T. de Fuentesvieja; maestro de Santiuste de Pedraza, y teniente fiscal y magistrado de la Audiencia de Segovia.

Indignación en Yugoslavia, profundamente nacionalista

Belgrado.—Con ocasión del aniversario de su unión nacional, todas las ciudades y pueblos de Servia, Eslovenia y Croacia, engalanadas, celebran el diecinueve aniversario de la proclamación de la unidad jurídica del Estado, que tuvo lugar el 1.º de Diciembre de 1918. El aniversario adquiere este año importancia y significación particulares, después de la proposición de algunos grupos de la oposición de someter el Estatuto a un nuevo examen, para transformar la nación en un Estado federativo, proposición que ha provocado una indignación en el pueblo yugoeslavo, que es profundamente nacionalista y adicto a la dinastía Karageorgevich.

POLITICA INTERNACIONAL

DICE MUSSOLINI: «EL JAPON ES INVENCIBLE Y SE QUEDARIA CON TODO LO QUE OTRAS POTENCIAS ENVIASEN A CHINA

Es sintomático que en Londres se hayan ocupado de las reivindicaciones coloniales alemanas y que los conservadores no hayan hecho objeciones

El Generalísimo pone en libertad a los prisioneros ingleses

Berlín, 2 (1,30 m).—La Prensa de Londres y de París se ocupa del probable resultado de las conferencias políticas que en los últimos días tuvieron lugar en Londres.

Los oscarinos londinenses son de parecer que se cumplirán todas las esperanzas.

El corresponsal del periódico alemán «Berliner Tageblatt» en Londres, comunica:

Ha sorprendido, sobre todo, que se discutiera el problema alemán por los ministros ingleses y franceses. Desde hace años, nadie se había atrevido a hablar de este asunto. Hoy por hoy forma parte del interés político internacional. También se da gran importancia a que no se oye nada de la conocida oposición de los conservadores contra la discusión de reivindicaciones coloniales. Tampoco se dice nada de divergencias entre las opiniones anglofrancoalemanas a este respecto. Alemania pide la devolución de sus colonias como derecho moral inalienable. Franceses e ingleses quieren resolver el problema en combinación con otras potencias europeas.

El periódico francés «Le Fígaro» declara que en Londres no se ensayó hacer resucitar la Sociedad de Naciones, y que el Gobierno inglés quiere actuar, no solamente en relación con París, sino también con Berlín y Roma.

También la Prensa de Berlín se ocupa de los resultados de las conferencias. Todos los diarios hacen resaltar que no debe contarse con una evolución sensacional de la política internacional europea, pero está preparado el camino para otras negociaciones diplomáticas.

El Gobierno inglés examina el resultado de las conferencias

Berlín, 2 (1,30 m).—En la reunión que ha celebrado hoy el Gobierno de Inglaterra, se discutió el resultado de las conferencias habidas entre ministros británicos y franceses. También se examinó el modo de continuar estudiando los asuntos tratados entre dichos ministros.

Las conversaciones italoinglesas

Londres, 1.—Contestando esta tarde a un diputado que preguntó si se llevaban a cabo conversaciones entre el Gobierno italiano y el de Inglaterra por mediación del embajador de Londres en Roma, para mejorar las relaciones entre los dos países, mister Eden contestó que no se halla en la actualidad en situación de hacer declaraciones sobre el tema.

Los prisioneros ingleses, en libertad

El ministro de Negocios Extranjeros, mister Eden, ha declarado esta tarde en la Cámara de los Comunes que todos los súbditos británicos de los cuales se

sabía que habían sido hechos prisioneros por el Ejército del Generalísimo Franco, han sido puestos ya en libertad.

UN ARTICULO DE MUSSOLINI

Berlín, 2.—Mussolini se ocupa en un artículo que publica «Il Popolo d'Italia», del fracaso de la Conferencia de los Nueve en Bruselas.

Constata el señor Mussolini que nunca había confiado en un trabajo fructuoso de la Sociedad de Naciones. La acción colectiva y la seguridad colectiva han conducido también, en la capital de Bélgica, a un fracaso colectivo.

El cuidadoso representante de los Estados Unidos apresuradamente de Bruselas ante el temor de que se le remitiera una invitación para ir a Londres.

Después de la experiencia hecha con Italia, nadie se atreve a pronunciar la palabra «sanciones». Con sólo palabras no se puede ayudar a los chinos ni detener el avance japonés. El Japón es invencible, y las medidas económicas que se adoptaran contra ese país se volvería contra las potencias que las pusieran en vigor. Una solidaridad con China redundaría sólo en favor del Japón que, como vencedor, se quedarían con todo lo enviado a los chinos.

EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

Enérgica reclamación japonesa cerca de las autoridades inglesas de Hongkong

Continúa el avance hacia Nankín

Berlín, 1.—Un diario alemán publica una noticia de su corresponsal en Nankín, según el cual el martes salió con dirección a Moscú un emisario del Gobierno chino, en misión especial, que consiste en presionar al Gobierno soviético para que intensifique su ayuda al Ejército chino, sin lo cual no podrá ofrecer resistencia efectiva al avance japonés. Gestionará que Rusia se decida a atacar el Manchukuo y Corea.

El mismo periodista señala la presencia en aeródromos chinos de gigantescos aparatos rusos, cuatrimotores, para bombardeo.

Sigue el avance japonés

Shanghai, 1.—El avance de los japoneses sobre Nankín continúa, presionando de un modo formidable las defensas de los chinos a lo largo del río Yant Tse.

A medida que las fuerzas niponas avanzan hacia el Oeste, el éxodo de la población civil de Nankín aumenta. Diariamente millares de personas se dirigen hacia Hang-Keu y otros

puntos. Se cree que para mediados de Diciembre, Nankín habrá sido conquistado por los japoneses.

Aviones chinos destruidos. Bajas sufridas

Tokio, 1.—El Cuartel General Imperial comunica que las fuerzas aéreas japonesas han destruido 417 aviones, de ellos 199 derribados y 218 destruidos en el aire.

Las fuerzas navales japonesas han sufrido 835 bajas, de ellas 120 oficiales. Las pérdidas chinas en el frente de Shanghai se elevan a 52.000 hombres, de ellos 11.500 muertos.

Gestión japonesa en Hong-Kong

Tokio, 1.—Se informa desde Hong-Kong que el cónsul general del Japón entregó al administrador general inglés una nota enérgica de protesta contra los auxilios recibidos de Hong-Kong por el Gobierno central de China.

La Agencia Domei dice que el cónsul declaró que la tolerancia para los manejos de los políticos chinos anti-japoneses residentes en Hong-Kong, podría dar origen a que esta ciudad quede complicada en el conflicto. El Japón exige de las autoridades inglesas la represión de las propagandas y manejos antijaponeses a cargo de los chinos.

Dicha Agencia habla de esta nota como de una primera advertencia. La gestión ha causado sensación en los centros diplomáticos.

Solemnes funerales en Vitoria por los caídos en Villarreal

Vitoria.—Esta mañana, a las diez, se celebraron unas solemnes funerales en la parroquia de San Miguel, en memoria de los caídos en Villarreal, con motivo del aniversario del glorioso cerco, asistiendo las autoridades.

El obispo de la Diócesis dirigió la oración fúnebre. Seguidamente, las autoridades y numerosísimo público,



Duro trabajo
 el del albañil. Sin embargo ni el frío ni el calor logran causarnos daño alguno porque al sentirnos mal tomaremos a tiempo 2 tabletas de Cafiaspirina, el producto que reanima nuestro organismo y nos devuelve el bienestar perdido.

Cafiaspirina
 EL REMEDIO SOBERANO

MISA DE PRIVILEGIO

La que se celebre mañana viernes, día 3, a las nueve, en la iglesia de San Esteban, será aplicada por el alma de

D. Mariano Yagüe Velasco

(Q. E. P. D.)

La familia,

Agradecerá a sus amistades y personas piadosas la asistencia.

PELLIZAS CUERO
Cazadoras cuero.
 Cazadoras paño, canesú de cuero
 Extensísimo surtido
 primera calle
Casa Aragoneses
 Juan Bravo, núm. 44

Progresos de la España nacional en el orden internacional

El Generalísimo defiende su derecho a bloquear las costas españolas

Ahora hace un año la España nacional contaba exclusivamente con el apoyo moral de Alemania, Italia y Portugal. Los dos primeros acaban de reconocer al Gobierno del Generalísimo Franco.

Si desviáramos la mirada de esos países, sólo encontraríamos enemigos más o menos encubiertos. Era preciso, para suavizar un poco los tonos agresivos del panorama internacional, pensar en la América latina, donde estaba latente, es cierto, un sentimiento de simpatía hacia nuestra causa. Pero nada más.

Creemos interesante señalar la evolución internacional que se ha operado en el transcurso de un año a favor de la España de Franco, merced a las victorias de nuestro Ejército y a la labor diplomática realizada simultáneamente por nuestro Caudillo.

He aquí un estado demostrativo, hecho al correr de la pluma, que puede contener algún pequeño error, pero los datos corresponden a las observaciones hechas sobre el desarrollo de los acontecimientos.

Naciones que han reconocido al Gobierno del Generalísimo Franco:

Guatemala, Alemania, Italia, Japón y Manchukuo. Naciones cuya amistad con la España nacional tiene caracteres similares al reconocimiento oficial:

Portugal. Naciones que han entablado relaciones con el Gobierno del Generalísimo mediante el intercambio de representantes autorizados:

Inglaterra, Yugoslavia, Suiza y Polonia. Naciones cuyos propósitos de entablar relaciones di-

plomáticas con nuestro Gobierno son manifiestas, según informaciones de círculos autorizados:

Austria y Hungría. Naciones que se disponen a reconocer nuestro Gobierno:

Uruguay. Naciones cuya simpatía hacia la España nacional está orientada hacia un pronto reconocimiento del Gobierno de Franco:

Brasil y Argentina. Naciones en las que la corriente de opinión es favorable a entablar relaciones con el Gobierno del Caudillo:

Rumanía.

Londres, 2. «Daily Herald» informa que el representante del Generalísimo ha entregado una nota al embajador inglés en Hendaya, en la que defiende el derecho que le asiste a bloquear las costas y abolir las zonas neutrales de los puertos rojos de España.

Según el mismo periódico, el Gobierno inglés piensa contestar al Caudillo nacionalista reconociendo el bloqueo en cuanto sea reconocida la beligerancia al Gobierno de Salamanca.

Sevilla, 2.—Parece que existe el propósito de dar el nombre del Japón a una de las principales avenidas del Parque de María Luisa, como homenaje al bello país de Extremo Oriente por su gallardo gesto de reconocer como único legítimo de España al Gobierno del Generalísimo Franco.

INFORMACION DEL EXTRANJERO

ALEMANIA NO QUIERE MAS COLONIAS QUE LAS QUE LE FUERON ARREBATADAS POR EL TRATADO DE VERSALLES

Portaaviones inglés atacado sin consecuencias por un avión desconocido en aguas de Hong Kong. El nacionalsocialismo defiende el cristianismo positivo

EL CAIRO

Del atentado contra Nahas Pachá

Ej Cairo, 1.—Las autoridades, prosiguiendo la encuesta abierta con motivo del atentado cometido contra el primer ministro Nahas Pachá, han ordenado la detención de 180 personas.

En un registro efectuado en los locales de la Asociación de juveniles árabes, la Policía ha descubierto un depósito de armas y municiones.

Todos los diputados han visitado al primer ministro para felicitarle por haber salido ileso del atentado.

PALESTINA

Atentado contra el alcalde de Jerusalén

Jerusalén, 1.—Un grupo de individuos, de identidad desconocida, abrió fuego de pistola contra la residencia del alcalde de la ciudad. Intervino la Policía y se retiraron los pistoleros sin ser detenidos.

ALEMANIA

El partido nacionalsocialista y la religión

Berlín, 21.—En el curso de un mitin celebrado en esta capital, el ministro del Reich para asuntos religiosos, pronunció un discurso, subrayando que el partido nacionalsocialista, como el Estado, defiende el cristianismo positivo, y solamente podrá ser un verdadero nacionalsocialista el que conozca sus deberes para con el Todopoderoso y sepa cumplirlos. Los que estén al margen de esta con-

cepción, no pueden llamarse nacionalsocialistas.

El problema de las colonias

Berlín, 2.—En los medios autorizados se dice que Alemania no tomará nuevas iniciativas acerca de las conferencias germanobritánicas, pues se entiende que a Francia y a la Gran Bretaña corresponden tomarlas en relación con el problema de las colonias. El Reich está dispuesto a dejar transcurrir cierto tiempo para que sea discutido el asunto.

Sobre este punto—se dice—, el Führer canciller ha conseguido que su punto de vista haya ocupado el primer plano de las discusiones internacionales.

El artículo publicado en un periódico londinense, según el cual Adolfo Hitler había sugerido a lord Halifax que reclamara el Camerun y un protectorado sobre el Congo belga y otras colonias, ha originado indignación en los medios políticos, en los que se califica de calumniosa tal especie.

Por el contrario, se afirma que las entrevistas tuvieron carácter general y que Alemania no quiere otras colonias que las que considera como de su propiedad y que se le arrebataron por el Tratado de Versalles.

ITALIA

El reconocimiento del Manchukuo

Roma, 2.—En los círculos bien informados se dice que nada se sabe sobre la pretendida nota de protesta del Gobierno de China contra el re-

conocimiento del Imperio del Manchukuo por parte del Gobierno italiano.

De todos modos, se informa que si la supuesta nota llegase a ser presentada, el Gobierno fascista no la concedería ninguna importancia, porque reconocer el Manchukuo no es otra cosa que reconocer un hecho consumado.

ALEMANIA

Estado de Ludendorf

Munich, 2.—El parte facultativo señala que el estado del mariscal Ludendorf continúa siendo grave, a pesar de que ha pasado la noche bastante tranquilo.

UNION SOVIETICA

Caza de agregados militares

París, 2.—Según el periódico «Le Matin», muchos agregados militares de las Embajadas soviéticas han recibido orden de regresar a Moscú. Todos se hallan bajo la sospecha de actividades de espionaje en favor de potencias extranjeras y de haber tramado atentados contra Stalin.

Entre los agregados militares aprehendidos ya, figuran los de las Embajadas en París, Tokio, Atenas, Ankara y Varsovia.

CHINA

Portaaviones inglés atacado

Hong-Kong, 2.—Un avión desconocido ha atacado a un portaaviones inglés, sin causar daños en el mismo ni en los aparatos. Las autoridades británicas se proponen abrir una información.

LA LABOR DE LIMPIEZA EN ASTURIAS

DETALLES DE LA CAPTURA DE SILVINO MORAN OTRO IMPORTANTE SERVICIO POLICIACO

Gijón.—Se conocen detalles de cómo fué capturado Silvino Moran en las montañas de Murias.

Enterados los componentes de Falange del pueblo de Nembra de que en sus proximidades había huídos, armados y reunidos con los de los alrededores, salieron en persecución de los mismos, encontrándolos sobre el cordal de Murias, persiguiéndolos, y al contestar a la resistencia que opusieron, consiguieron, por hábil maniobra, rescatar todo lo robado, más nueve caballerías que llevaban, un fusil ametrallador, un saco y dos cajas de municiones del 7,92 y dinero y efectos, resultando en la refriega tres muertos y dos mujeres heridas, una de ellas grave.

Recogidos los cadáveres, resultó ser uno de ellos el del cabecilla Silvino Moran, que capitaneaba los grupos de disidentes en las montañas de esta cuenca, al que se le recogieron diversa documentación y unas memorias íntimas a partir de la fecha de la caída de Asturias.

En relación con este servicio, la Prensa publica el siguiente comentario del gobernador militar:

«Debido a la íntima coordinación y penetración de las fuerzas del Ejército, Guardia civil, Asalto y Falange, ha sido posible la operación anterior. Piensen los habitantes de

Asturias que, mientras ellos duermen tranquilamente y disfrutan de sus comodidades, pocas o muchas, la fuerza pública, en montañas y valles, ciudades y aldeas, vigila atentamente, con agua, frío o nieve. Y si aquellos habitantes, en condiciones de hacerlos, roban alguna hora a su sueño o pesetas a su bolsillo (no digo ofrendas de vidas), la pacificación material y espiritual de Asturias todavía se acelerará más. Es a base de sacrificios y no de egoísmos como ha de forjarse la nueva España, y de ello ha dado nueva prueba la Falange de Nembra, que me honro en felicitar.»

Se reciben noticias de Avilés dando cuenta de haber sido capturado el desdichadamente célebre Tresgüerres, que tuvo una actuación interesante izquierdista. Persiguió con insistencia a la denominada «Quinta columna», y efectuó muchos registros.

La Brigada de Investigación de Orden público ha practicado las siguientes detenciones:

Sixto Barros Fernández, que fué comandante del batallón 268, y más tarde capitán de plaza de Gijón, autor de tenencia ilícita de armas.

Maruja Martín Nieto, se pasó de Oviedo a Gijón durante el asedio de la capital, y dió cuenta a los rojos de los emplazamientos de ametralladoras y cañones.

Julia Cuesta Rendules, denunció a la «checa» a personas derechistas, que después fueron asesinadas.

Manuel Martín Rodríguez (a) el «Pinocho»; este individuo, en unión

de otros, destruyeron con dinamita la iglesia de San José de esta villa.

Juana Alvarez Molina (a) «La Juana», dirige y exalta las manifestaciones de mujeres, que pidieron varias veces las cabezas de los presos; insultó y tiró varias veces las cestas de comida que se llevaban a los mismos.

Aurelio Alvarez Alonso, fué comandante de milicias rojas.

Alvaro Sánchez Menéndez, jefe del Comité de Abastos; se dedicaba a requisar radios, y fué activo propagandista de las ideas rojas.

Etelvina Gómez Rodríguez, afiliada a C. N. T.; fué miembro del Comité de la fábrica «La Algodonera», de Gijón, donde se cometieron daños por valor de cuatro millones de pesetas. Presidió un acto comunista en La Calzada.

Cándido Blanco Martínez, afiliado a la C. N. T., extremista que formó parte del Comité de la fábrica «La Algodonera», de Gijón.

Por los mismos motivos que el anterior han sido detenidos Fermín Calvo, José Valle, Manuel Martín y Marcelino Sala.

Los agentes de Investigación de F. E. T. y de las J. O. N.-S. han detenido a Félix Blanco Rodríguez, que era soldado de Zapadores cuando se inició el glorioso movimiento. Se pasó a las hordas rojas. Después de algún tiempo fué al frente con el grado de teniente. Estaba afiliado a la F. A. I. y prestó sus servicios en el diario «C. N. T.».

Se celebró un Consejo de guerra

Frente de Madrid

Los madrileños que circulan a la vista de nuestros soldados

Frente de Madrid, 2 (1,30 t.)—Hoy la tranquilidad es completa en este frente. No se oye un cañonazo. Sólo espaciados tiroteos, como de verbena. Luce el sol, con día despejado, pero sopla un viento frío. La visibilidad es perfecta y podemos contemplar Madrid a nuestras anchas. Por el paseo de los Pontones y barrios bajos, circulan individuos que apresuran el paso cuando llegan a un lugar batido por nuestras armas. En otros sitios, transeúntes pacíficos que creen que no les vemos, se detienen y miran hacia nuestras trincheras. ¿Qué pensarán esas pobres almas en pena?

RINDEN HOMENAJE A UN ALEMÁN TRAJIDOR A SU PATRIA

Frente de Madrid, 2 (1,30 t.)—El Comisariado de las brigadas internacionales organizó ayer un acto conmemorativo de la muerte de un aventurero alemán, ocurrida el pasado año cuando mandaba un regimiento de extranjeros en este frente.

Según el anunciante de Unión Radio, el acto conmemorativo resultó muy bien. Un capitán de brigada, alemán, ensalzó la figura de su camarada muerto e insultó a su Patria. De paso saludó a Miaja.

Alberti leyó tres poemas, que para eso le tienen allí. Y el maleante Henche habló en nombre de Madrid para insultar a todos los países que no acuden en ayuda de los bolcheviques de España.

AQUI ESTA MIAJA

Frente de Madrid, 2 (3,30 t.)—El general Miaja habló ayer una vez más con los periodistas, pero solamente les dijo que no había acontecimientos de interés que señalar.

Se refirió a las obras del ferrocarril Madrid-Valencia, que quieren dejarnos terminadas.

Habló también de un golpe de mano de los rojos en el sector de Carabanchel y de otras operaciones secundarias.

Mentiras de Miaja.

LA EVACUACION DE LOS PRESOS

Frente de Madrid, 2 (3,30 t.)—Se anuncia que esta semana terminará la evacuación de las cárceles, que empezó el 15 de Diciembre del año pasado. Parece propósito de los dirigentes rojos emplear a los detenidos en la construcción del nuevo ferrocarril directo entre Madrid y Valencia.

Organizado por el Clero del Arcise Vallina Suárez, acusado de rebelión militar.

A la vista asistió un diputado radical inglés, acompañado de una Comisión de aquel país, con objeto de observar de cerca cómo se administra la justicia en la zona de Franco.

A preguntas de los informes, manifestaron su observación por la forma clara y humana en que se realizan estos actos.

para dar vista a una causa contra José Vallina Suárez, acusado de rebelión militar.

Organizado por el Clero del Arcise Vallina Suárez, acusado de rebelión militar.

A la vista asistió un diputado radical inglés, acompañado de una Comisión de aquel país, con objeto de observar de cerca cómo se administra la justicia en la zona de Franco.

A preguntas de los informes, manifestaron su observación por la forma clara y humana en que se realizan estos actos.

LA ACTUACION DE LA CRUZ ROJA ESPAÑOLA

Lleva invertidos tres millones de pesetas en la guerra

El día 8 de Diciembre se verificará una colecta en toda España

Salamanca.—El secretario general de la Cruz Roja Española, señor Conde de Torrellano, dirigió la palabra a todos los españoles desde el micrófono de Radio Nacional.

Primeramente se dirigió a las cuatro mártires enfermeras de la Cruz Roja, que ofrecieron su vida y que murieron sacrificadas por el salvajismo marxista. Una de ellas murió en San Sebastián cuando asistía a otros heridos y tres damas más fueron apreadas cuando iban en un coche de la Cruz Roja a prestar los servicios y fueron después asesinadas en un pueblo del Norte, habiéndose hecho ya justicia a uno de los asesinos.

Me dirijo a todos los españoles—dice—, a todos nuestros amigos en el extranjero y a todos cuantos con interés y buena fe siguen la causa de nuestra guerra, para exponerles en breves palabras la situación en que se encuentra la Cruz Roja.

Privada de los fondos de que disponía en Madrid, unos catorce millones de pesetas, a la inauguración de nuestro Instituto y al establecerse su Asamblea Suprema en Burgos, la Junta nacional de Defensa le concedió un subsidio de doscientas mil pesetas. Con esta suma, y gracias a una cuidadosa administración y a la generosidad de numerosos donantes, tanto nacionales como extranjeros, que nos aportaron su ayuda, unos directamente y otros por mediación del Comité Internacional de Ginebra, la Asamblea Suprema de la Cruz Roja ha podido distribuir en los frentes material sanitario de todas las clases, por un importe que excede bastante de tres millones y medio de pesetas, en el que figuran 66 coches ambulancias completamente equipados, 46 que nos han sido donados y 20 prestados para todo el tiempo que dure la guerra.

A más de la cantidad grande de material que ha ido entregando a Sanidad militar, se han instalado cinco nuevos grandes hospitales, cinco nuevos equipos quirúrgicos y, dotadas hasta donde ha sido posible, ciento sesenta nuevas Asambleas locales.

La Cruz Roja cuenta en la actualidad con un total de veinticinco hospitales con tres mil setecientos noventa y una camas, ocho puestos de socorro, más de mil damas enfermeras tituladas prestando servicio y más

de novecientos camilleros, de ellos doscientos en los frentes, siete muertos en el cumplimiento del humanitario deber que se habían impuesto.

Pero la prolongación de la guerra ha hecho que decaigan los donativos y como por otra parte las necesidades aumentan por el hecho mismo de esa prolongación la situación de nuestra caja ha llegado a ser difícil.

En estas circunstancias, la Asamblea Suprema ha anunciado en la Prensa una suscripción y ha solicitado y obtenido autorización del señor gobernador general del Estado para realizar una colecta en todo el territorio de la España liberada. Graciosamente, la Banca nacional ha puesto sus ventanillas al servicio de esta suscripción y los Bancos han encabezado la cuenta de la misma, prometiendo otros su aportación.

La cuestación pública que en 1924 se conocía con el nombre de la «Fiesta de la banderita» y que tenía carácter oficial, se celebrará, Dios mediante, el día 8 del próximo Diciembre, día de la Inmaculada Concepción, Patrona de la Cruz Roja, encargándose de la colecta las damas enfermeras, las juveniles femeninas de Falange Española Tradicionalista y de las Jons y otras personas de nuestra Institución.

De todos se espera la cooperación, para que la Cruz Roja pueda proseguir su sagrada labor. Es de esperar que nadie permanezca sordo a su llamamiento.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Verificada totalmente la unificación de la Obra nacional Corporativa con la Central Nacionalsindicalista, pongo en conocimiento de los afiliados de la primera entidad citada, la obligación en que se hallan de personarse en las oficinas de los Sindicatos de F. E. T. y de las J. O. N.-S., sitas en esta capital, calle de Juan Bravo, número 6, segundo, a los efectos de firmar su correspondiente ficha.

Por Dios, por España y su Revolución nacionalsindicalista.

Segovia, 29 de Noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El delegado local sindical.

Saludo a Franco: Arriba España.

Segovianos:

Contribuid al «Día del plato único»

Las familias de los combatientes viven de lo que abonas un día a la semana.

Ni menor puede ser tu sacrificio ni mayor el fin a que se destina tu dinero.

INFORMACIONES DIVERSAS

Los jefes de la Legión portuguesa en España

Están encantados de lo que han podido observar en nuestra zona

San Sebastián, 2 (2,30 t.)—Ayer llegaron los jefes comisionados de la Legión portuguesa que visitan los frentes y las poblaciones de la España nacional. Les acompañaba el secretario general del Servicio Exterior, señor Rodríguez Fortaza. Fueron cumplimentados en el hotel donde se hospedaban por el secretario provincial de Falange Española Tradicionalista, señor Reviola y por el subdelegado de Prensa del partido, señor Entrambasaguas.

Entre los portugueses y la representación española se cambiaron saludos cordiales y palabras de cálida amistad.

Los legionarios portugueses han estado en Salamanca y Burgos, donde fueron recibidos por el Generalísimo, quien les recibió cariñosamente y conversó con ellos algunos minutos.

En Zaragoza se celebró una gran fiesta en su honor.

Se muestran muy satisfechos de su estancia en España, donde según manifestaron, han podido apreciar la tranquilidad y el orden, siendo completa la normalidad en todos los servicios. Estuvieron también en Huesca, Jaca y Pamplona, de donde traen también las más gratas impresiones.

Esta mañana visitaron la ciudad e hicieron grandes elogios de la misma. A las dos de la tarde serán obsequiados con una comida, al término de la cual continuará su viaje.

Llegada del embajador alemán

San Sebastián, 2.—Ha llegado el embajador de Alemania cerca del Gobierno nacional. Fué cumplimentado por las autoridades.

Las viviendas para inválidos de la guerra

Sevilla, 2.—El día de la Inmaculada se celebrará en la barriada de Triana el acto de colocar la primera piedra para la construcción de cien chalets y una iglesia correspondientes a la obra nacional constructora de viviendas para los inválidos de la guerra, empleados y obreros, iniciada por el general Queipo de Llano.

El acto será revestido de toda solemnidad, pues bendecirá los terrenos el cardenal Segura.

Los trasatlánticos italianos

Londres.—El semanario «Fair-play», portavoz de los industriales armadores británicos, reproduce las declaraciones que hizo el director de la importante revista de Nueva York, «Liberty», a propósito de un viaje que efectuó con su familia a bordo de un trasatlántico italiano al venir a Europa.

El publicista americano afirma que la mayor impresión que le produjo al hallarse en un buque italiano, fué la perfecta seguridad que se daba al pasajero y la magnífica disciplina de la tripulación, y de un modo especial a los constantes entrenamientos en los ejercicios o prácticas de salvamento y a la rapidez admirable con que se les enseña para hacer frente a cualquier eventual desgracia.

El director de «Liberty» opone a este cuadro de las cualidades de la Marina mercante italiana, lo que ha podido presenciar en su viaje de regreso a bordo de un buque americano, en donde gracias a las ideas democráticas, los marinos se conceptúan en el mismo plano que el pasajero, la disciplina era en extremo defectuosa y los ejercicios se hallaban muy descuidados.

Esta opinión imparcial es suficiente para explicar los motivos por los cuales aumenta de día en día el número de turistas de todas las naciones que demuestran su preferencia hacia las líneas trasatlánticas italianas.

Inauguración en Bilbao de un nuevo trasbordador

Bilbao, 2.—Esta tarde, a las tres y media, se celebrará la inauguración del nuevo trasbordador provisional construido para unir las dos márgenes de la ría entre Las Arenas y Portugalete.

Como se recordará, el antiguo trasbordador, maravilla de la ingeniería, habida cuenta de la época en que fué construido, no escapó a la acción destructora de la dinamita de los rojos separatistas.

Al acto de la inauguración concurrirán las autoridades.

EL REPOSO ES NECESARIO, LA DISTRACCION ES CONVENIENTE, PERO ANTES DE LLEGAR A NUESTRA NECESIDAD Y A NUESTRA CONVENIENCIA, HEMOS DE PENSAR Y OBRAR PARA LOS QUE DEFIENDEN LO QUE NO ES CONVENIENTE Y LO QUE ES PRECISO. ¿QUE HAS HECHO HOY POR ELLOS?

CRONIQUELLA SEGOVIANA

La revista «Haz», que editan los talleres de Artillería de La Carraca y San Carlos, de la S. E. de C. N. para su personal obrero, ha insertado la siguiente crónica, cuyo autor estuvo en nuestra ciudad, con motivo del homenaje al general Varela:

«Dedico: Al dignísimo y muy ilustre señor magistral de Segovia, por los fueros indiscutibles de su saber profundo y alta simpatía, y de su exquisita amabilidad.»

Y llegamos a Segovia. Impresión soberanamente hermosa y admirable la que ofrece su perspectiva. Causa el efecto de verse algo así como la estructura perfilada de un buque, de una nave. Su atalaya roquera y elegante, que es el Alcázar, viene a simular la proa del navío; la esbelteza airosa de sus torres, la arboladura; y el portentoso Acueducto parece como si fuera el castillo o puente... ¡Grandioso golpe de vista! No crea el lector que me propongo describir detalladamente lo que es Segovia, no; pues eso sería obra superior a mis pobres fuerzas. Únicamente es mi propósito, y loado sea Dios! si lo consigo, cantar a mi manera—descabada y falta de adegue fantasía—, dentro del marco adecuado de su realidad vivida y perenne, algo de lo que ya han dicho grandes plumas y talentos indiscutibles. Empeño loco sería querer parodiarnos, siquiera; pero la fuerza de mi emoción ante lo visto y tan de cerca apreciado, me obliga a no silenciar mis impresiones, aunque éstas sean pobres—por ser mías—y quizás algo distante de la realidad...

Al verme dentro de Segovia me siento apabullado por el ambiente. ¿Cuál sea éste?... Ambiente finamente aristocrático, prócer, hidalgo, discretamente acogedor. Su empaque serio y hasta si se quiere seco, no se halla exento de hospitalidad generosa; antes al contrario: parece ser que se encuentra uno con caras conocidas, amigas, que le brindan acogimiento, amistad leal. La sobriedad del gesto no evita la profundidad del sentimiento, sino que este último viene a ser la elocuencia muda de lo que no se dice, para realzar el contraste de lo que hecho queda, sin previo anuncio ni exageración ofertizo. Sin prometer nada, lo da todo; y dándolo así, tan completamente, viene a ser compromiso de honor y cortesía el aceptarlo: en ello está la paga, pues no hay otra posible.

Y es que te he visto, Segovia, no sólo en fiestas, sino también en el ir y venir de tu trajín ordinario y cotidiano. He podido apreciar el arraigo de tus convicciones; que no en vano tus alegrías tienen por dosel y baldaquino la sombra augusta de tu Catedral: ese poema en piedra; relicario de la religión y de la historia de toda una raza. ¡Cuánto habría de decir si de ella nos refiriéramos en particular! Quizá en otro trabajo intente hacerlo. Ahora es muy pronto aún; se encuentra mi imaginación muy recientemente herida por la magnificencia de lo que mis ojos han visto y mi corazón sentido, y acuden a mi mente en confuso tropel las imágenes y los recuerdos, y lo que es más todavía, la evocación de lo pretérito, de lo que fué y por ley de excepción, en su continuidad y permanencia artística e histórica, sigue siendo y será mientras el mundo pluga a Dios que lo sea... Tu habla canora, con sonoridad de gala y arpegios y filigranas inimitables, hechizaron mis oídos. Y ante tus mujeres, lindas, honestas y recatadas, sentí la admiración del respeto y el rendimiento natural de todo varón ante las atrayentes gracias del eterno femenino: que en Castilla—y tú, castellana antonomástica—es el fulgor del sublime espíritu de tus legendarias heroínas, irradiado por las ventanas del alma—esos ojos imponentemente bellos que hemos visto—, de esas tus hijas, esposas y hermanas: agradables, simpáticas y pulcramente acicaladas...

Y en otro orden de cosas: ¡Tu obispo, Segovia, tu obispo!... ¿Sabes bien lo que atesoras, Segovia?... Yo creo que sí. No hay más que ver cómo él sale, humilde, modestamente, de su iglesia, de su Catedral; a pie, con la sola compañía de su familiar, departiendo con esa amabilidad santa que irradia toda su persona. ¡Y cómo recibe a los que se dignan concederle su amistad preciosa! ¡Y con qué cariño—insinuación del que esto escribe, supo otorgar una bendición para el pueblo de San Fernando, para la Isla de

León, y añadiendo: «Con todo el corazón, con toda mi alma; dígalos así». Esto fué en La Granja, en San Ildefonso; ¡inolvidable día! Y su despedida cariñosísima al impartir su paternal bendición: «Adiós, hijo». No, padre mío, que bien presente se os tiene. Desde estas mal trazadas líneas, os damos una vez más vuestras sinceras y efusivas gracias. ¡Que Dios Nuestro Señor os lo recompense! ¡Y qué de tu venerable Clero, digno, modesto, piadoso, ejemplar! ¡Y qué de tus paisanos, que idolatran a nuestro generalito! Mas por hoy, basta ya.

¡Qué difícil es saber agradecer, Segovia, y tú te has superado! ¡Segovial... Solar de Juan Bravo. Recia y firme ciudad castellana, de hidalguía inagotable; que tienes canteira de universalidad en las piedras magnas de tu Acueducto, y transpiras auras medioevales por los pórticos y arcadas de tus románicos monumentos... Dura y áspera como la piedra de tu serrería, y flúida y amable, fina y generosa como el agua riquísima de tus manantiales...

Ante ti yo me alzo, y extendiendo el brazo en un amplio ademán, le pido a mi tierra marismosa y salinera lo mejor de sus frutos y de sus flores y te los ofrezco a ti... y, a cambio, le ruego a tu Fuencisla chiquita y a mi Carmela gitana—ambas una misma: Nuestra Santa Madre la Virgen Inmaculada—que digan a su Hijo: que abrevie el tiempo y acorte las distancias, para poder ver muy pronto el abrazo estrecho que se deben dar estos dos pueblos que sólo vienen a ser uno: Cádiz y San Fernando, contigo; unidos por un mismo vínculo de amor fraternal: el del paisanaje, por naturaleza y por agradecida adopción, con ese general heroico y bueno, que es VARELA. El tuyo y el nuestro...

JUAN A. SANCHEZ Y CARO Entre Segovia y Cádiz, Noviembre, 1937. Segundo Año Triunfal.

Descubrimiento de dos lápidas en la prisión de mujeres de Málaga

Dicha Penitenciaría ha quedado transformada en un edificio modelo. Málaga.—En la Prisión de esta capital, destinada a mujeres, se ha verificado, en la mañana de hoy, con asistencia de las autoridades, el descubrimiento de dos lápidas, una dedicada a las mujeres y la segunda a un grupo de malagueños, cuya generosidad ha permitido realizar en el establecimiento obras que transforman un caserón antiguo en un edificio modelo, que cuenta con todos los adelantos y detalles para mejorar las condiciones de vida de cuantos en la etapa de dominación marxista llevaron el luto al seno de los innumerables hogares malagueños: talleres de costura, dormitorios higiénicos, lavaderos, departamentos de aseo, cocinas, enfermería. Todo en perfecto orden y en inmejorables condiciones de asepsia.

Están confiadas dichas instalaciones a las Hermanas de la Caridad que, en su inimitable labor de sacrificio, han querido llevar a cabo una honda transformación en la moral de la población reclusa. El acto resultó grandioso, dándose innumerables victorias al Caudillo y a las autoridades, pudiendo todos comprobar cómo se ganan, para la nueva España, estas almas perdidas por las falsas predicaciones del comunismo.

El patriotismo de Galicia

Salamanca, 1 (Crónica de "El Fugitivo").—Vuelvo de un maravilloso viaje por Galicia. El partido de fútbol España-Portugal, ha servido para que se sepa un poco en el mundo que la amistad entre españoles y portugueses sobrepasa la órbita oficial y adopta una expresión popular del más claro entusiasmo.

También ha servido para que las rutas gallegas, las ciudades gallegas y las casas gallegas fueran visitadas y observadas por algunos de los que no habíamos tenido oportunidad de establecer contacto con esa magnífica retaguardia de la España de Franco.

Estoy seguro de no exagerar nada si afirmo que Galicia es el asombro. He pasado por Lugo, por Orense, por Pontevedra. Me detuve en muchos pueblos rodeados de viñedo y hórreos, llenos de paz. He hablado con el labriego y el empleado, con un estanquero en Redondela y con una muchacha que nos sirvió en el hotel una cena digna de ser registrada en la mejor antología de suculencia. En todas partes se percibe el fervor por los que luchan en los frentes. Es difícil encontrar un sólo hombre civil en edad militar. Todos tienen a estas horas un fusil en la mano. La juventud se acerca a Galicia por correo, mientras la novia espera y el viejo

va con el carro y la yunta, y el niño conduce la vaca, orgulloso de sentirse útil. Lleva en la cabeza un gorro de soldado.

Un hombre de las brigadas de Navarra, (tan nutridas de gallegos) con su uniforme y emblema de estas fuerzas de choque, cuida unas parras. Tiene, quizás, unos días de permiso y se les entrega a la tierra. Nada hay en Galicia que no sonría a la victoria próxima.

Los que viven la guerra escriben que volverán con el triunfo. Los que se quedaron trabajan afanosamente en la tierra y en el mar, con laboriosidad de abejas, para que salgan camiones de viveres por todas las rutas de España. Esta abundancia de carne, de pescado, de vino, que inunda a la España de Franco, es quizá una obra de Galicia. El arado y la red no descansan. Galicia está entregada por completo a la cruzada, con la dulzura de siempre... Posiblemente ninguna nación en guerra ha dado muestra tan definitiva de patriotismo y de serenidad como la de Galicia que ofrece sus hombres y su églaga como la cosa más natural del mundo. ¡Qué maravilla!

Suscripción para el "Aguinaldo del Combatiente"

Suma anterior, 755 pesetas. Don Francisco Román López, 10 pesetas; don Rogelio Urrialde de la Paz y señora, 15; don Germán Elías, 10; don Germán Pérez, 5; don Clemente Marcos Gracia y señora, 5; don Antonio Bernardos, 1; doña Catalina Tapia, 5; don Valentín Baroja, 5; don José Martín Casado, 6; doña Fancunda Casado, 3; doña Luisa García Mena, 1; almacenes Ridruejo, 200; don Miguel Llovet, 5; señora viuda de López Varela, 5; don Epifanio Fernández, 1; don David Coca, 1; don Modesto Gil, 10; don Angel del Barrio Martín, 2; don Mariano Santanera, 5; don Eugenio del Campo, 10; don Manuel Cacereny, 5; don Mariano Fernández Casanova y señora, 5; don Aurelio Hernández, 5; doña Elisa Muela, 25; señorita María Sarmiento, 25; don Ramón Mardomingo, 1; don Rafael de Posada y hermana, 10; don Samuel González, 5; don Demetrio González y familia, 10; don Frutos González, 0,50; ¡Viva Franco!, 50; don Ignacio Huertas, 5; don Alberto Gilsanz, 3; don Luciano Gil, 5; don Anselmo Cubillo, 2; excelentísimo señor gobernador civil, 250; don Manuel Pérez Mirete, 100; don Dionisio Pérez y señora, 10; don Eduardo Pérez y señora, 5; Radio Segovia (Servicio de Radiogramas), 500; don Miguel Gila Ceinos, 2; Mercedes y Juan Manuel Macías, 3; don José Hernández, 5; don Francisco Viejo, 2; don Martín Entero, 15; don Andrés Mínguez, 25.

Suma y sigue, 2.133,50 pesetas.

Junta provincial de Abastos

Remisión de declaraciones juradas de existencias

Reitero por última vez a todos los industriales, comerciantes, cosecheros, almaceneros, fabricantes, caparadores, ganaderos o criadores, vendedores y comisionistas de artículos en general, como así de primera necesidad, y consumo, y tenedores de ganado vacuno, lanar, cabrío y cerda, bien sean propios, vendidos o en depósito, que tengan en la fecha de la declaración, procedan a remitir las relaciones juradas, de las existencias indicadas, mensualmente y dentro de los cinco primeros días de cada mes. Cuando se refiera a ganado, deberán señalar también el número de cabezas con especificación del sexo, detallando las que de ellas se destinan a la reproducción y las que quedan para la venta.

En la declaración jurada, en lo concerniente a reses de cerda, se hará constar las de peso inferior a 110 kilos.

El incumplimiento de lo dispuesto será sancionado con la imposición de multas, procediendo si es preciso a la incautación contra aquellos que no hayan declarado las existencias o cometan falsedades en los datos que se les interesa.

Segovia, 1 de Diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El presidente de la Junta provincial de Abastos. P. D. A. Reguera.

Comisión de Cultura y Enseñanza

El «Boletín Oficial del Estado» número 405 publica la siguiente orden: «Excelentísimo señor: Visto el expediente instruido a don Agustín Moreno Rodríguez, catedrático de Historia natural del Instituto de Segovia, de conformidad con la propuesta de la Comisión de Cultura y Enseñanza y con arreglo a lo dispuesto en el Decreto de 8 de Noviembre último y órdenes de 10 del mismo mes y 17 de Febrero pasado para su aplicación, he resuelto: Suspender de empleo y sueldo durante el plazo de tres meses, a partir

de la publicación de la presente orden en el «Boletín Oficial del Estado», a don Agustín Moreno Rodríguez, e inhabilitarle para el desempeño de cargos directivos y de confianza en instituciones culturales de enseñanza. Dios guarde a V. E. muchos años. Burgos, 23 de Noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—Francisco G. Jordana. Señor presidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza.

El almirante francés Joubert se muestra encantado del entusiasmo, disciplina y trabajo de la España nacional

San Sebastián.—Se encuentra en esta ciudad, después de haber visitado los frentes y ciudades de la España nacional, la eminente personalidad francesa, almirante Joubert, quien se muestra encantado del espíritu, entusiasmo y disciplina que reina en toda la España nacional.

Ecos de la provincia

Cuéllar Los «flechas» prometen la bandera

Ayer, por la mañana, tuvo lugar el acto de promover la bandera los «flechas» de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de esta villa.

Sobre las once de la mañana, formados correctamente, asistieron a la misa que se celebra todos los domingos en el convento de Concepcionistas, desfilando acto seguido por los paseos de San Francisco, donde prometieron la bandera ante las autoridades civiles y militares que presenciaron el acto desde el templete de la música, que había sido previamente adornado con colgaduras de la Falange, disparándose en el momento emocional de la promesa las salvas reglamentarias; al final de la cual, el digno comandante del grupo de Transmisioneros don Eugenio Bravo dió los vivos patrióticos, que fueron contestados con gran entusiasmo por el inmenso gentío que asistió.

A continuación y con dirección a la plaza Mayor, volvieron a desfilar los «flechas», en la que los camaradas Tomás López y Justo de Pablos dirigieron la palabra al público, explicándole la importancia del acto que se celebraba y la significación del mismo, extendiéndose en cosas alusivas a los momentos actuales de la gran cruzada emprendida, por lo que fueron calurosamente aplaudidos. Después y siempre en correcta formación, desfilaron por todas las calles de la localidad, terminando el acto en el cuartel de Falange, donde se obsequió a los «flechas» con pasteles; habiendo asistido los «flechas» de varios pueblos comarcanos, entre ellos los de Arroyo de Cuéllar, Valledado, Olombrada, etc.

Los jefes de esta villa obsequieron con una comida a los jefes locales de dichos pueblos.

Para rematar tan grata fiesta, a las siete y media se proyectó en el cine Alfonso la grandiosa película «Los últimos días de Pompeya», asistiendo los citados «flechas» gratuitamente, y gran cantidad de público que llenaba todas las localidades.

Por el micrófono del aparato del cine hicieron uso de la palabra los camaradas «flechas» José Luis Lozano y Pedro Gómez, que leyeron sendas cuartillas relativas al acto celebrado, poniendo de manifiesto lo que son las organizaciones juveniles de la Falange y extendiéndose en consideraciones alusivas a la obra insignificante que tiene que realizar y está realizando, por lo que fueron ovacionados.

Y como final, el jefe provincial de «flechas», camarada Roberto Martínez, subió al escenario, desde el que, con palabra amena y fácil, resumió el gran acto celebrado, poniendo de manifiesto la gran labor que Falange está realizando en todos los aspectos del nuevo Estado que comienza a alborazar, exhortando a todos los buenos españoles a que formen parte de la formidable organización, que será la que, con sus jóvenes de hoy, haga la España grande, una y libre del mañana, exponiendo varios ejemplos en apoyo de su tesis, tan claros y terminantes, que le valieron una imponente ovación, lo mismo que al aparecer en el escenario.

Durante varios pasajes de la cinta hubo unos intermedios, en los que se interpretaron los himnos de las naciones hermanas en ideal, los de Falange, nacional, etc., que el público, con el brazo extendido, escuchó con gran unción y aplausido con gran entusiasmo.

Va nuestra felicitación más efusiva para los jefes locales de «flechas» de esta localidad, que también supieron para los oradores citados, y empresa del cine, que tan desinteresadamente puso el local a disposición de los organizadores.

CÓRDOLES 20-11-37.

La Unión y El Fénix Español. Compañía Nacional de Seguros. Fundada en 1864. Domicilio legal: Valladolid. Edificio de su propiedad, Calle del general Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros ramos. Subdirector en Segovia DON CELESTINO PASAGALI. Oficinas: Plaza Mayor, 22, planta baja.—Teléfono 397.

Propaganda del Socorro Rojo Internacional en favor de la España soviética

San Sebastián.—Según comunican de Barcelona, el presidente del Socorro Rojo Internacional en la España soviética, ha manifestado a Companys que los agentes de dicha institución en el extranjero han recibido la orden de hacer una intensa propaganda por la España soviética y de realizar nuevos esfuerzos para reclutar voluntarios con destino a las Brigadas internacionales.

Ha llegado a Barcelona una delegación del Comité belga antifascista, dando cuenta de la labor realizada en Bélgica a favor de la causa roja española. Los marxistas belgas han prometido redoblar sus esfuerzos en pro del Socorro Rojo Internacional.

12.000 mantas para nuestros soldados

Buenos Aires, 30.—La fundadora y presidenta de la «Legión Cívica de Franco», doña Soledad Alonso, ha conseguido otro gran lote de mantas para los combatientes nacionalistas. Recientemente ha hecho un nuevo envío a España de 12.000 de aquellas prendas.

Un donativo de don Nicomedes García con destino a los artilleros

El industrial de esta plaza don Nicomedes García Gómez ha hecho un donativo en este Gobierno militar de QUINIENTAS PESETAS, en géneros de su fábrica, en obsequio a las fuerzas de Artillería con motivo de la festividad de Santa Bárbara, Patrona de los artilleros; habiéndosele exteriorizado el agradecimiento de este Gobierno por tan generoso rasgo.

GOBIERNO CIVIL

Circular sobre "El Aguinaldo del Soldado"

Publicadas en el «Boletín Oficial del Estado» y reproducciones en el de esta provincia, las instrucciones del Gobierno general, que confían a los Ayuntamientos la recaudación de los donativos para el «Aguinaldo del Soldado», es de suponer que en todos los de esta provincia se estará dando cumplimiento a la Orden de la superioridad y que tendrán abiertas las suscripciones, organizadas las colectas y tomadas las medidas para su mayor éxito.

Sirva esta circular de recordatorio y aviso para alguno que, fuere por lo que fuere, necesitare lo uno o lo otro, con la recomendación, a los señores alcaldes, de que cuiden bien el cumplimiento de lo mandado en forma tal que, sin excusa ni pretexto alguno, obren el día 15 de este mes en este Gobierno civil la totalidad de las sumas recaudadas. Aunque no creo que tenga necesidad de aplicar sanciones, prefiero pecar de prevenido, advirtiéndole que las impondrá severas y sin remisión a los que se retrasen en este servicio.

Finalmente, encarezco a todos el máximo entusiasmo en procurar, por cuantos medios estén a su alcance, la máxima brillantez en la recaudación. Que Segovia responda, como siempre, de manera ejemplar y espléndida y que en estos últimos esfuerzos que estamos realizando para coronar la victoria, no se advierta en nosotros ni el más leve síntoma de cansancio.

Sobre todo, en esta suscripción «para el Aguinaldo», de tan honda significación espiritual, ha de ponerse de relieve que nos esforzamos en llevar a los frentes, trincheras y hospitales, el aliento y la gratitud hacia quienes no decaen en su generoso esfuerzo para salvarnos a todos y para levantar a España.

Por todo lo cual, espero que nin-

PINTORES. El mayor surtido en brochas, esmaltes, colores en polvo, minio, albayalde, cola de conejo, aceite, aguarrás, etc. CASA VELASCO. Droguería y perfumería. Isabel la Católica, 2. Tel. 260

do el pueblo enviará para el «Aguinaldo del Soldado» (menor cantidad de la que ofreció el año pasado): el que tal hiciere, acusaría un descenso en la temperatura de patriotismo verdaderamente censurable.

Tengo la seguridad de que no habrá pueblo alguno que quiera atraer sobre sí semejante censura: antes al contrario, que todos han de rivalizar en el esfuerzo de superarse, hasta lograr las más brillantes aportaciones en beneficio de nuestros heroicos soldados.

¡Por Cristo Rey! Saludo a Franco: Arriba España. Segovia, 2 de Diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El gobernador civil, Manuel Pérez Mirete.

Señores alcaldes de la capital y provincia de Segovia.

SEGOVIA RELIGIOSO

Obra pontificia de la propagación de la Fe

El día 3 del corriente mes, a las ocho de la mañana, fiesta de San Francisco Javier, celebrará esta Obra, en la iglesia de Corpus Christi, misa de comunión general que será administrada por nuestro reverendísimo prelado.

Se ruega a todos los asociados su asistencia a la misma, así como a la Junta que ha de celebrarse en dicha iglesia el expresado día, a las doce.

En San Sebastián

Mañana, primer viernes de mes, a las siete y a las ocho y media, comunión general; a las once, misa, en la que se expondrá S. D. M. Por la tarde, a las seis, estación, rosario, acto de desagravio y bendición.

Se ruega a los socios del Apostolado de la Oración y de la Buena Muerte la asistencia a estos cultos y a la vela, que la harán por turnos, según costumbre.

Anuncios breves

Feria Turégano. Pescados frescos; peso y calidad. Almacenes Emilio (frente Ayuntamiento). Comprando en ella, ganáis dinero.

Compro báscula automática, en buenas condiciones. Razón, confitería Bausa.

Se arriendan pastos para ganado lanar. Para tratar, con Valentín Rincón, en La Lastrella.

Pastos se arriendan los de un montón, término de Bernardos. Diríjase Mariano Gozalo Barrio, en dicho pueblo.

Se necesita criada que sepa de cocina, para matrimonio y dos hijos. Inútil presentarse sin buenas referencias. Razón, en esta Administración.

Perdida de una rueda de coche «Citroën», desde Lastras de Cuéllar a Aldearreal y desde éste a Cantalejo. Quien la haya recogido se la entregará al farmacéutico de Lastras, quien gratificará.

Se venden tres vacas, dos suizas; una terrena. Tratar, Francisco Blanco, en Nava de la Asunción.

Precisamos obreros prácticos en el oficio de tornero, molineros, moldeadores. Solicitudes a talleres de fundición Gabilondo C.ª Anónima, Valladolid.

Feria Turégano. Pasas, turrones, conservas, liciores, artículos de Navidad, Casa Emilio (frente Ayuntamiento), sin olvidar ferretería, juguetes y otros.

Se desea saber si se encuentra en el domicilio del doctor don Jaime Ibáñez. Comunicarlo en San Valentín, 9 y 11.

Perdida cartera conteniendo documento y dinero, desde San Alfonso Rodríguez a Telégrafos. Agradecerán devolución Administración del periódico.

Vendo dos vacas abocadas al primer y segundo parto. Tratar, José Martín, en Santo Domingo de Pirón.

Se vende o arrienda molino harinero «Alvarado», término Fresno de Cuéllar (Segovia), contiguo carretera. 14 kilómetros estación Coca, compuesto salto agua, gran edificio, tres plantas, propio fábrica, sanatorio, etcétera, terreno y dependencias: rodeado hermosos pinares. Para tratar, Román Velasco, abogado, Cuéllar.

D. VIDAECHEA. Médico-oculista. Consulta de once a una y media. San Francisco, 34, 1.º